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DIFUNDEN EL TAEKWONDO EN 
JÓVENES DE OVALLE Y MONTE PATRIA

08

REITERAN LLAMADO A DENUNCIAR LOS DELITOS

MOLESTIA EN RÍO HURTADO POR 
NO RECIBIR NUEVOS CARABINEROS
La comuna no recibió ningún nuevo policía tras la llegada de más de 120 uniformados a la 
región. En ese contexto, autoridades comunales y vecinos manifestaron su preocupación, 
principalmente porque acusan que la droga poco a poco gana espacio y por el desgaste que 
sufre el personal policial vigente producto de la alta dispersión geográfica del lugar.  03
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POTENCIAN EL TURISMO
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Carabineros ha decomisado casi $250 mil 
millones en marihuana durante enero

PLAN CANNABIS 2023

Millonarios 
han sido los 
decomisos 
de marihua-
na que se 
han regis-
trado en la 
región. 
CEDIDA

La cifra representa un 
aumento del 34% respecto 
del mismo mes del año 
pasado.

Multimillonarios han sido los de-
comisos de droga realizados por 
Carabineros este año, en el con-
texto del Plan Cannabis 2023, que 
hace unos días cumplió un mes en 
funcionamiento. Con el foco en la 
provincia del Choapa, los carabineros 
especializados del OS7, apoyados 
por el Equipo de Drones de Santiago, 
han desarrollado un trabajo investi-
gativo en terreno, que ha permitido 
incautar casi $250 mil millones en 
marihuana.

De hecho, sólo durante el primer mes 
del Plan Cannabis, que comenzó el 
pasado 13 de diciembre en la región, 
los carabineros especialistas han 
logrado decomisar 51.706 plantas de 
distintas alturas, lo que representa 
un aumento de 34% respecto de la 
misma fecha del año pasado.

 “Esta cifra es el resultado de un 
reforzado trabajo en terreno, don-
de los carabineros han realizado 
diversos despliegues operativos e 
investigativos que nos han permi-
tido evitar la cosecha de la droga, 
que de haberse concretado habría 

generado más de 62 millones de 
dosis para ser comercializadas en 
los barrios del país”, indicó el jefe 
de la IV Zona, General Juan Muñoz.

“Es nuestro compromiso con los 
vecinos y con las autoridades del 
Choapa y de la región trabajar in-
tensamente para combatir el nar-
cotráfico, disminuir la presencia de 
droga en los territorios y generar 
espacios de sano desarrollo para 
toda la comunidad. En eso estamos 
trabajando intensamente”, agregó 
el oficial. 

Y los resultados, se notan. Sólo 
durante enero, Carabineros ha re-
gistrado al menos siete hallazgos 
importantes de marihuana en sec-
tores rurales pertenecientes a la 
comuna de Los Vilos, el más reciente 

de ellos, el pasado martes, cuando 
el OS7 incautó 9.436 plantas de 
cannabis en proceso de crecimien-
to, equivalentes a más de $45 
mil millones. “Estamos utilizando 
diversas estrategias investigativas 
que nos han permitido generar de-
comisos multimillonarios, sacando 
de circulación armas, municiones 
y donde también hemos logrado 
seis detenidos. Esto responde a un 
trabajo donde estamos enfocados 
en atacar todas las áreas vinculadas 
al narcotráfico, desde la producción 
hasta la venta”, dijo el jefe del OS7 
Coquimbo, Capitán Gustavo O’Ryan.

El año pasado, Carabineros deco-
misó un total de 2.6 toneladas de 
droga, dentro de las cuales, más de 
2 mil kilos fue marihuana.

ESTA CIFRA ES EL 
RESULTADO DE UN 
REFORZADO TRABAJO 
EN TERRENO, DONDE 
LOS CARABINEROS HAN 
REALIZADO DIVERSOS 
DESPLIEGUES OPERATIVOS 
E INVESTIGATIVOS QUE NOS 
HAN PERMITIDO EVITAR LA 
COSECHA DE LA DROGA”
GENERAL JUAN MUÑOZ
JEFE DE LA IV ZONA

Región de Coquimbo

(53) 2448272     
(51) 2200400
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Molestia en Río Hurtado por no haber
recibido dotación de carabineros

TRAS LA LLEGADA DE NUEVOS REFUERZOS A LA ZONA 

La semana pasada más de 100 uniformados llegaron a la 
Región de Coquimbo, pero la gran mayoría fueron destinados 
a la Provincia de Elqui, dejando a comunas como Río Hurtado 
con ningún refuerzo policial. En este contexto autoridades 
comunales y vecinos manifestaron su preocupación, 
principalmente porque acusan que la droga poco a poco gana 
espacio, y por el desgaste que sufre el personal policial actual.

El pasado jueves 19 de enero se 
anunció con bombos y platillos la 
llegada de 121 carabineros a la Región 
de Coquimbo, quienes arribaron con el 
objetivo de brindar apoyo en materia 
de seguridad. 

No obstante, durante la presente 
semana se confirmó que la gran ma-
yoría fue destinado a la Provincia de 
Elqui, mientras que comunas como 
Río Hurtado no recibieron ningún 
carabinero nuevo para fortalecer la 
seguridad de la zona. 

En ese contexto, desde diferentes 
partes de la comuna manifestaron 
su molestia y preocupación por esta 
situación, ya que acusan que en la 
zona ha aumentado la sensación de 
inseguridad. 

“Yo lamento mucho que a Río Hurtado 
no se le haya considerado en el au-
mento de dotación de Carabineros, nos 
sentimos perjudicados. Actualmente 
no tenemos más de una docena de 
policías para la comuna”, comentó 
la alcaldesa Carmen Juana Olivares. 

NECESIDADES DE LA COMUNA
Para justificar su opinión, la alcaldesa 

comenta dos grandes razones de las 
por qué ella cree que es necesario un 
refuerzo policial para su territorio: 
el avance de las drogas y la amplia 
dispersión geográfica. 

“Hay que considerar que en nuestras 
estadísticas ha aumentado mucho el 
tema de la droga, esto llegó fuerte-
mente a Río Hurtado. Sólo durante el 
año pasado tuvimos 9 decomisos, eso 
nos indica que acá están transitando 
personas que no son habitantes de la 
comuna, y eso nos pone en riesgo a 
todos. También necesitamos más re-
fuerzo de carabineros para las guardias 
y hacer los recorridos. Tenemos una 
dispersión geográfica muy amplia, y 
por lo tanto nuestros carabineros se 
desgastan, por esto necesitamos más 
refuerzos”, indicó Olivares. 

“Hay otras situaciones puntuales 
que preocupan, como algunos robos, 
y para eso estamos implementando 
cámaras y otras medidas, pero de 
igual forma nos deja muy afectados 
que nos hayan dejado sin carabineros 
en esta dotación”, agregó la máxima 
autoridad comunal. 

En apoyo a estos dichos, el pre-
sidente de la Unión Comunal de 
Juntas de Vecinos de Río Hurtado, 
Bernardo Flores, comentó que “tene-
mos hartas falencias de Carabineros. 
Lamentablemente a veces ellos tienen 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 
Río Hurtado 

En Rio Hurtado los carabineros deben desplegarse en la amplia geografía de la comuna, por lo que es necesario mayor personal de refuerzo. 
EL OVALLINO

que hacer turnos de día y noche, 
porque no les alcanza, ya que de re-
pente puede estar uno enfermo y con 
licencia. Además, antes Río Hurtado 
se caracterizaba por su tranquilidad, 
pero ya no es así. Lamentablemente 
la droga ha aumentado, antes eso no 
existía acá, era un paraíso. Pero ahora 
se han decomisado miles de kilos de 
droga”, apuntó. 

En cuanto al aumento en la sen-
sación de inseguridad, Flores utiliza 
un ejemplo reciente. “Ahora estamos 
organizando un rodeo y la gente antes 
participaba sin problemas. Hoy en día 
esta fiesta nos sale más cara por todo 
el personal de guardia que tenemos 
que contratar para darle seguridad a 
los visitantes”, puntualizó. 

LLAMADO A DENUNCIAR
Desde Carabineros explicaron que 

la decisión del aumento de dotación 
se toma a nivel central, en la Región 
Metropolitana, en donde se consideran 
diversos factores que influyen en la 
distribución de este personal, como 
por ejemplo la cantidad de habitantes, 
la distribución geográfica, o variables 
estadísticas como la cantidad de 
denuncias o casos policiales.

En cuanto a esto último, el dirigente 
vecinal Bernardo Flores explica que 
la población ha perdido la confian-

za, y es por eso que no se registran 
tantas denuncias. “El tema es que 
la gente no hace denuncias, por eso 
las autoridades nacionales creen 
que Río Hurtado está bien con los 
carabineros que tiene, pero no es 
así. Han pasado muchas cosas en la 
comuna. Acá tenemos el problema 
de que las personas, insisto, no se 
atreven a denunciar”, apuntó. 

En ese contexto, la alcaldesa Carmen 
Juana Olivares declaró que “nosotros 
siempre hacemos el llamado para 
que la gente denuncie y también 
hemos hecho campañas del programa 
Denuncia Seguro. Incluimos el número 
en el calendario de nuestro 2023 
para que la gente lo tenga a mano y 
pueda denunciar”, indicó.

“ANTES RÍO HURTADO SE 
CARACTERIZABA POR SU 
TRANQUILIDAD, PERO YA NO 
ES ASÍ. LAMENTABLEMENTE 
LA DROGA HA AUMENTADO”
BERNARDO FLORES
UNIÓN COMUNAL DE JUNTAS DE VECINOS 
DE RÍO HURTADO
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Cachupines Sin Hogar y su desafío de 
frenar el abandono animal en Ovalle

ESTE AÑO SEGUIRÁN IMPULSANDO LA TENENCIA RESPONSABLE

Con más de 10 años trabajando para ayudar a los caninos 
que necesitan de un refugio, la fundación ovallina no baja 
los brazos. Por ello, este año nuevamente, impulsarán la 
esterilización tanto de perros y gatos, así como también la 
difusión de la Ley 21.020 más conocida como “ley Cholito”.

Aunque el panorama muchas veces 
puede verse desolador, la fundación 
Cachupines Sin Hogar sigue en pie, 
a pesar del alza de los precios en la 
comida, de los abandonos de mas-
cotas que se ven a diario en redes 
sociales hasta del millonario robo que 
sufrieron hace poco más de un mes.

La fundación lleva más de diez 
años activa, cuenta con un refu-
gio pero también ayudan con otras 
causas, a través de redes sociales, 
como difundir perritos y perritas en 
abandono, mascotas extraviadas, 
adopciones, etc.

 El amor por los animales ha sido 
la principal fortaleza, según señala 
la voluntaria de la fundación, Kelsa 
Torres.

“EL ABANDONO ESTÁ DESATADO”
“Este 2023 se nos viene súper 

complicado, ya que, el programa 
de esterilización municipal dejó de 
operar en el mes de noviembre y hasta 
el día de hoy no lo han retomado y 
eso nos complica mucho, ya que el 
abandono está desatado. Nosotros 
ya no damos abasto”, fue una de las 
primeras palabras que entregó Kelsa.

En ese sentido, explica que han  
tratado de abarcar lo que más se 
pueda, sin embargo, simplemente 
a veces los recursos no alcanzan.

“A veces subimos algún caso y sa-
bemos que si nosotras no ayudamos, 
nadie lo va a hacer, nadie más (…). 
Lo único que podemos es seguir 
esterilizando. Hacemos operativos 
de esterilizaciones a bajo costo, 
con un trabajo en coordinación, para 
poder traer veterinarios que vienen 
desde el sur”.

PROCEDIMIENTO
En ese sentido, desde Cachupines 

señalaron que se aproxima un nuevo 
operativo a bajo costo, el cual se 
realizará durante la primera semana 
de febrero, los días  6, 7, 8, 10 y 14 
de febrero.

“Éstos los realizamos con veteri-
narios del sur, quienes son los que 
cobran más económico para que la 
gente pueda esterilizar sus mascotas 
a un precio accesible (…). Desde que 
llegó el Covid-19 las atenciones ve-
terinarias, las cirugías, los insumos 
y remedios subieron, yo creo que en 
un 50% su costo, lo que hace todo 
más complicado”, dijo.

Cabe destacar que estas esteriliza-

LORETO FLORES ARDILES 
Ovalle

La fundación posee un refugio físico pero también realizan campañas a través de redes sociales que van en apoyo de perritos y perritas en 
abandono.

EL OVALLINO

ciones no son gratuitas, sino que a 
costo menor, considerando los valores 
actuales de las veterinarias locales.

“Por ejemplo, un perrito que pesa 
unos 30 kilos puede costar unos 
100 mil pesos la esterilización y 
a nosotras nos cobran 32 mil. Las 
personas lo pagan y nosotros se 
los pasamos a los veterinarios”, 
señaló una de las integrantes de la 
fundación.

TENENCIA RESPONSABLE
Desde Cachupines Sin Hogar, ade-

más planean seguir durante este año 
aportando con información sobre la 
Tenencia Responsable de Mascotas. 
Por ello, desde el mes de marzo 
implementarán charlas, las cuales 
estarían enfocadas en las escuelas 
más vulnerables de la comuna.

“Creemos que la educación es muy 
importante. En Ovalle no hay charlas, 

ni la municipalidad, ni el gobierno 
las hacen. Están al debe y nosotras, 
con los pocos recursos que tene-
mos vamos a realizar charlas en los 
colegios más vulnerables (…). Es la 
única forma de educar y pensamos 
que puede cambiar la mentalidad de 
la gente, que maltrata, abandona y 
no esteriliza”.

Precisamente, dichas charlas se 
enfocarán en los colegios, con la 
finalidad que el tema de la responsa-
bilidad y la tenencia de animales se 
pueda impulsar desde las primeras 
generaciones.

“Es importante que los niños se-
pan que el maltrato animal está 
penado por la legislación, y por eso 
buscamos interiorizarlos en la Ley 
21.020. La veterinaria Sandra Vera 
es quien dicta la charla. Ya lo hemos 
hecho, antes del Covid lo hacíamos, 
pero este año las vamos a retomar”, 
sostuvo Kelsa Torres.

MOTIVACIONES PARA SEGUIR

Kelsa Torres expresa que lo que más 
la impulsa a seguir adelante, es ver 
tanto abandono animal en la comuna 
y sus alrededores.

“La motivación que tenemos es cam-
biar la vida de esos perritos que sufren. 
Hemos cambiado tantas vidas, uno los 
vio tan mal y ahora los ve tan felices. 
Habían perritas que parían y parían y 
ahora uno las ve bien. Hemos dado 
en adopción a perritas que se han 
ido a distintos lugares de Chile y nos 
envían fotos y vemos que son perras 
amadas y felices. Esa es la motivación, 
seguir luchando por ver más animales 
felices y amados”. No es lo único sin 
embargo, pues según Kelsa, otra de las 
motivaciones “es que la gente cambie 
la mentalidad. De hecho creemos que 
mucha gente ha cambiado tras ver 
nuestra página (…). Ahora las personas 
castran muchos perros, y eso hace 
unos años, era imposible”, enfatizó la 
integrante de la fundación.

Para cooperar con la fundación, ya 
sea con esterilizaciones, la compra de 
alimento o rehabilitación de perritos y 
cachorros, Cachupines Sin Hogar posee 
una Cuenta Vista, que es la Chequera 
Electrónica de Banco Estado número 
133 70747363, Rut 65.106.525-9 
y su correo es cachupinessinhogaro-
valle@gmail.com.
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Al final de la eucaristía el padre Alvarado se acercó a cada uno de los fieles del Santuario Niño Dios de Sotaquí, quienes le ofrecieron una 
cálida bienvenida.

Santuario Niño Dios de 
Sotaquí recibe con eucaristía 

a su nuevo párroco

GRAN NÚMERO DE FIELES LLEGARON PARA DARLE LA BIENVENIDA

Se trata del padre Juan Alvarado, quien este viernes asumió, 
en medio de una ceremonia, como el nuevo párroco y rector del 
santuario. Los feligreses aprovecharon la instancia de despedir 
nuevamente al padre José Antonio López, luego de cumplir seis 
años de labor sacerdotal en la comunidad.

Fue en el mes de diciembre cuando 
se anunció el cambio pastoral para la 
parroquia de Sotaquí, informando que 
el padre José Antonio López debía 
dejar la localidad para trasladarse 
hasta la parroquia San Francisco de 
Borja ubicada en Combarbalá. 

Es así que este viernes 27 de enero, 
asumió el cargo el padre Juan Alvarado 
Elgueta, quien será el nuevo párroco 
de la parroquia y rector del Santuario 
Niño Dios de Sotaquí.

“La ceremonia es bien significativa, 
bien importante, donde toma posesión 
el padre Juan Alvarado, donde habrá 
ritos y ciertos protocolos dentro la 
liturgia, esto será en la capilla provi-
soria”, detalló previo a la celebración, 
uno de los integrantes del Concejo del 
Santuario y Pastoral, Juan Jiménez 
Araya.

CAMBIO DE PÁRROCO
En relación al cambio y valorando 

además los seis años de trabajo sa-
cerdotal en la comunidad, Jiménez 
detalló que fue el día domingo pasado 
cuando se realizó la despedida del 
padre José López.

“Cuando el padre José Antonio 
nos contó de esta decisión del Clero 
Ministerial y obviamente del Monseñor, 
fue agridulce, hay sentimientos en-
contrados, ya que la comunidad se 
encariña con los sacerdotes, por la 
cercanía, el acompañamiento pas-
toral y la confianza. Triste porque 
se mantuvo con nosotros seis años 
y alegre porque seguirá su camino 
y como dice la palabra de Dios va a 
pastorear otras ovejas, otro rebaño”.

“Nos sentimos tranquilos porque 
él se encuentra bien y va a seguir 
conociendo esta zona, como él es 
de Nicaragua, pero lleva siete años 
en Chile, como dice él le sirve para 
conocer”, contó Juan Jiménez.

TRASPASO
La ceremonia comenzó a las 19:00 

horas, con la presencia del arzobispo de 
La Serena, Monseñor René Rebolledo 
Salinas, en compañía del ex párroco 
de Sotaquí José López y el actual 
párroco Juan Alvarado.

En la instancia se realizó la misa 
correspondiente, se leyó el evangelio, 
se oró y se hizo el debido juramento 
de la Biblia, esto frente a un impor-
tante número de fieles del santuario, 
quienes llegaron tanto para despedir 
al padre José López como para recibir 
al padre Juan Alvarado.

Luego, tras finalizada la eucaristía el 
padre saludó a cada uno de los fieles 
que lo acompañaron durante la misa 
y que se acercaron, uno a uno, para 
entregarle los buenos deseos tras 
su llegada.

“La gente está contenta porque ya 
lo conocemos, es de la zona, entonces 
sabemos la cercanía que tiene, su 
carisma, sabemos que él es de Ovalle 
(…) la comunidad se siente alegre, bien, 
tranquila y que hará un buen servicio 

LORETO FLORES ARDILES 
Ovalle
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pastoral como lo ha hecho en otras 
parroquias” recalcó el integrante del 
Concejo del Santuario y Pastoral.

“Espero poder hacer el trabajo que 
Dios me pide, iluminado por Espíritu 
Santo para dar lo mejor de mi (…) 
ustedes saben que el cura solo no 
puede hacer nada, siempre va a recurrir 
de la ayuda de cada uno de ustedes, 
los laicos, que están comprometidos 
con la tarea pastoral”, detalló en sus 
palabras finales el nuevo párroco de 
Sotaquí.

TRAYECTORIA
En conversación con Diario El 

Ovallino, el padre Juan contó sobre 
su vida y del ejercicio sacerdotal que 
ha desempeñado por varios años.

“Yo prácticamente me crié en el 
norte, en la Oficina Pedro de Valdivia, 
ya a los 15 años volví a Ovalle, donde 
nací. Estudié mi enseñanza media en 

el Liceo Politécnico y después por 
dos años estuve en el servicio militar, 
después nuevamente volví a Ovalle 
a trabajar y cuando me involucré un 
poco más en el trabajo pastoral de 
la parroquia San Vicente Ferrer ahí 
postulé a un seminario donde quedé 
en el año 1987”.

“He estado en varios lugares, mi pri-
mera parroquia fue en la San Vicente 
Ferrer, después en Punitaqui, después 
en la parroquia de Paihuano, luego 
me cambiaron a Algarrobito, luego 
al Santísimo Redentor, después a 
Tierras Blancas y ahora llegaré hasta 
Sotaquí, más o menos ese ha sido 
mi recorrido pastoral”, contó el padre 
Juan Alvarado.

MENSAJE A LOS FIELES 
DEL SANTUARIO

“No soy muy nuevo, porque soy 
de Ovalle, ya he realizado misas en 

ocasiones anteriores, ya muchos me 
conocen, no toda la comunidad por 
supuesto, pero a los que no, les pido 
que tengan mucha confianza en mí 
y en el trabajo con ellos, el trabajo 
con los laicos es muy importante, 
son ellos los que mueven la iglesia”.

“El trabajo en comunidad es impor-
tante para poder lograr lo que no solo 
propongo yo, sino en lo que propone 
la Iglesia y los que ellos pueden pro-
poner en la comunidad, el llamado es 
a trabajar juntos y unidos”, finalizó.

“EL TRABAJO EN 
COMUNIDAD ES 
IMPORTANTE PARA PODER 
LOGRAR LO QUE NO SOLO 
PROPONGO YO, SINO EN 
LO QUE PROPONE LA 
IGLESIA (…) EL LLAMADO 
ES A TRABAJAR JUNTOS Y 
UNIDOS”
PADRE JUAN ALVARADO
PÁRROCO Y RECTOR DEL SANTUARIO NIÑO 
DIOS DE SOTAQUÍ
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Agua para el consumo estaría asegurada 
durante el año 2023 en la región

PESE A QUE LAS CIFRAS SIGUEN SIENDO COMPLEJAS 

De acuerdo con el balance hídrico se indica que la nieve 
acumulada y los deshielos aún están muy por debajo de los 
niveles de un año normal. Según la información entregada 
por Aguas del Valle el recurso hídrico embalsado alcanza una 
capacidad de un 25% en la Provincia del Elqui, 16% en Limarí 
y 45% en Choapa. 

En febrero de 2022 existían proyec-
ciones que eran más bien negativas 
respecto a las reservas de agua en 
la región y con el correr de los me-
ses estos malos augurios se iban 
incrementando, lo que llevó incluso 
a pensar en el racionamiento del vital 
elemento en algunas zonas.

Con este negro escenario se esperaba  
incluso que en el mes de noviembre 
comenzara el racionamiento de agua 
para las comunas de La Serena y 
Coquimbo, pero las lluvias que llegaron 
a mediados de año permitieron poder 
paliar en parte, este déficit hídri-
co y confirmar que se contaría con 
abastecimiento para una siguiente 
temporada.

Pero la escasez persiste y sigue 
latente. Esto se demuestra en la poca 
acumulación de agua registrada en 
los distintos embalses en los últimos 
meses, pese a los deshielos que se 
registran durante esta temporada 
estival.

¿AGUA ASEGURADA?
Por lo menos los pronósticos in-

dican que este 2023 debería estar 
asegurada el agua para consumo en 
la conurbación, aunque esto debería 
ratificarse durante los meses de invier-
no, todo dependiendo de la cantidad 
de agua caída. 

De acuerdo con el balance hídrico 
a la fecha, la nieve acumulada y los 
deshielos aún están muy por debajo 
de los niveles de un año normal. 

Así lo indica Andrés Nazer, gerente 
regional de Aguas del Valle, quien 
señala que el agua embalsada al-
canza una capacidad de 25 % en la 
Provincia del Elqui, 16 % en Limarí 
y 45 % en Choapa. 

“Durante los últimos 12 años, hemos 
desarrollado un intenso y permanente 
plan de inversiones y obras de más 
de 57 mil millones, que ha permitido 
que pese la escasez hídrica, los más 
de 258 mil hogares que abastece-
mos en la región, no hayan tenido 
racionamiento”.

Respecto a los trabajos que se en-
cuentra efectuando Aguas del Valle, 
el gerente de la sanitaria informó 
que activaron un plan especial, para 
enfrentar esta temporada estival ante 
la llegada masiva de turistas a la zona 
y un posible aumento del consumo.

 OBRAS EN ZONAS COMPLEJAS
Desde la sanitaria regional afirmaron 

En la imagen se puede observar la cantidad de agua que tenía durante el mes de noviembre el embalse Cogotí. CEDIDA

que gracias a la inversión en obras 
para la conducción del vital elemento 
realizada en algunas zonas se ha 
podido seguir brindando el servicio 
para consumo humano.

Una de las obras relevantes que 
han realizado, es la conducción 
Salamanca- Limahuida, tubería de 
21 kilómetros “que construimos en 
2021 y que hoy se encuentra en 
operación”, afirmó. 

“Esta inversión de $6 mil millo-
nes, nos permite llevar agua de 
Salamanca a Illapel, evitando con 
ello, el racionamiento a más de 8 
mil familias.  Fue un trabajo en 
tiempo récord y coordinado con las 
autoridades y con las comunida-
des, de manera de permitir que la 
capital del Choapa no quedara sin 
suministro de agua dada la baja de 
las fuentes”, indicó Nazer. 

DESALADORA 
Claro que una de sus principales 

obras como es el proyecto de una 
planta desaladora fue rechazada por 
el Servicio de Evaluación Ambiental 
en dos ocasiones. 

 Varios servicios públicos emitie-
ron lapidarios informes que daban 
cuenta que no se habían considerado 

todos los potenciales impactos del 
proyecto, por lo que la iniciativa, 
que busca abastecer con agua 
potable desde el mar, fue retirada 
del sistema de impacto ambiental.

En este contexto, la empresa se 
encuentra revisando la iniciativa para 
volver a presentarla cumpliendo los 
requerimientos solicitados.

Al respecto, el gerente regional 
de Aguas del Valle, Andrés Nazer, 
confirmó que se encuentran me-
jorando la iniciativa.

 “No bajamos los brazos y seguimos 
avanzando en diversas acciones para 
enfrentar esta prolongada sequía. 
Por ello, entre otras iniciativas y 
acuerdos, estamos robusteciendo 
nuestro proyecto de desaladora 
para consumo humano con varios 
estudios en terreno”. 

COMPROMISO DE TODOS
El ejecutivo de la sanitaria fue 

enfático en sostener que enfrentar 
esta extrema sequía requiere el 
compromiso de todos. 

“Por ello, estamos siempre ha-
ciendo énfasis del uso eficiente del 
agua y recalcando la relevancia de 
cuidar el recurso en cada hogar. Es 
fundamental, que todos hagamos 
un uso racional del agua, sobre todo 
este verano”, aseguró.

258
Mil hogares abastece Aguas del Valle  
en la Región de Coquimbo, los que has-
ta ahora no han tenido racionamiento.

LIONEL VARELA Á.
Región de Coquimbo
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LEGALES

ORDEN DE NO PAGO

Por robo se da orden de no 
pago a los cheques desde 
9422825 hasta 9422840 de la 
cuenta corriente 13300033801 
del Banco Estado sucursal 
Ovalle 

EXTRACTO

En causa Rol V-219-2022, 
Segundo Juzgado Civil de 
Ovalle, por sentencia de fecha 
31 de diciembre de 2022, se 
declaró que doña MARÍA DE LAS 
NIEVES GODOY MORALES, cédu-
la de identidad No. 5.674.650-1, 
domiciliada en Laguna Verde 
S/N, comuna de Monte Patria, 

queda privada de la adminis-
tración de sus bienes. Ovalle, 
diecisiete de enero de dos mil 
veintitrés. MAURICIO AGUILERA 
TAPIA Secretario Subrogante

PROPIEDADES

Se vende Parcelas con Rol, 
escritura inmediata, nuevo 

proyecto, 5.000 m2, factibilidad 
de luz, sector Camarico, Ova-
lle, $12.000.000. Vende dueño 
directo. 976360340.

OCUPACIONES

Escuela El Teniente, necesita: 
un profesor de religión, 2 horas 
pedagógicas, 994311323

Anuncian primera versión de la 
Fiesta del Pisco y Queso de Cabra

CAMINO A CONSOLIDARSE EN COMUNA TURÍSTICA

Autoridades de Monte Patria invitaron en conferencia de prensa a asistir a la primera versión 
de la Fiesta del Pisco y Queso de Cabra. 

EL OVALLINO

La Municipalidad de Monte 
Patria busca posicionar 
a su comuna como zona 
emblemática de estos 
productos. Es por esta razón 
que organiza esta actividad 
que esperan repetir año tras 
año. El evento se realizará el 
próximo sábado 4 de febrero, 
y contará con la participación 
de destacados productores y 
artistas locales. 

Con una conferencia de prensa la 
Municipalidad de Monte Patria anunció 
oficialmente la primera edición de su 
Fiesta del Pisco y Queso de Cabra.

Este evento busca posicionar a la 
comuna de los “Valles Generosos” 
como una zona emblemática de estos 
productos, al igual que posicionarse 
como un punto turístico importante 
del país. 

Así fue explicado por el alcalde 
Cristian Herrera Peña, quien manifestó 
que “en este verano nuestra apuesta ha 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 
Monte Patria sido entretener a nuestra comunidad, 

pero también posicionarnos como un 
destino”, agregando como dato que 
el proyecto considera consolidarse 
como comuna turística en un plazo 
de 10 años. 

En la misma línea, la encargada 
de la Oficina de Turismo de Monte 
Patria, Karla Castillo, comentó que 
“el foco de esta primera versión es 
resaltar y ser una fiesta de renombre 
a nivel regional y nacional, queremos 
hacernos reconocidos, esta es la pri-
mera versión, pero esperamos seguir 

realizando esto año tras año”. 

PROGRAMACIÓN Y ATRACTIVOS
La primera edición de la Fiesta del 

Pisco y Queso de Cabra se realizará 
el próximo sábado 4 de febrero, a 
partir de las 15:00 hrs en el Centro 
Cultural Municipal de Monte Patria. 

Durante la jornada se instalarán 
más de 40 stands de gastronomía 
local, artesanías, agroelaborados, 
productores de pisco artesanal y pisco 
industrial de la comuna, productores 

de queso de cabra y mucho más. 
“El pisco y el queso de cabra son dos 

productos típicos de nuestra comuna 
y provincia, la mayor cantidad de 
crianceros se encuentran en Monte 
Patria, y por eso el queso es parte 
de nuestro patrimonio, y el pisco, si 
bien tiene fama de ser de otro valle, 
las uvas son de nuestra Provincia 
del Limarí, otros valles han tenido 
mayor promoción y publicidad, pero 
el pisco también es nuestro, y eso 
es lo que queremos rescatar en esta 
fiesta”, agregó al respecto el alcalde 
Cristian Herrera. 

Cabe destacar que la actividad tam-
bién tendrá espacio para la música y 
el espectáculo, con presentaciones 
de reconocidos artistas locales como 
Los Condenados y banda La Máxima. 

Y como si fuera poco, también estará 
presente el destacado chef internacio-
nal Yann Yvin y la Miss Chile Universo 
Antonia Figueroa, quienes estarán a 
cargo de la animación. 

OTRO PANORAMA 
En medio de esta conferencia tam-

bién se adelantó lo que será el regreso 
del “Festival Anatauma”, el que se 
realizará a partir de las 20:30 hrs del 
sábado 18 de febrero en el sector de 
Las Ruinas del Embalse La Paloma. 

En esta jornada se presentarán Los 
Llaneros de la Frontera, Santa Feria y 
el artista urbano Arte Elegante. 
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JUAN PABLO JARUFE
COLUMNISTA

Hoy culmina la primera fase del 
Torneo Sudamericano Sub-20, 
que se ha desarrollado en Colombia 
desde hace casi diez días, con el 
aliciente de otorgar cupos para el 
Mundial de la categoría, a desa-
rrollarse en Indonesia durante el 
presente año.

Un clásico del balompié regional, 

que cada dos veranos congrega a 
los mejores jóvenes, que buscan 
catapultar a sus países a lo más 
alto del concierto mundial, así 
como mostrarse ante el mundo 
como las futuras figuras de 
este deporte.

Más allá de la suerte que corra 
Chile en lo que le queda por 
delante, es evidente que el 
conjunto dirigido por Patricio 
Ormazábal no ha tenido una 
actuación convincente has-
ta el momento, en tierras del 
vallenato.

A ratos un equipo muy largo, 
poco cohesionado futbolísti-
camente y con grietas en sus 
diferentes líneas, Chile no ha 

sido contundente ni tampoco 
dominante en sus presenta-
ciones, más allá de algunos 
buenos momentos, sobre todo 
expresados en el primer tiempo 
realizado ante Ecuador, en su 
debut clasificatorio. 

Lamentablemente esos ratitos 
de buen nivel no han podido ser 
sostenibles a lo largo de todo 
un partido, lo que ha conspi-
rado contra las pretensiones 
del cuadro nacional en pastos 
cafetaleros.

Ante Uruguay, por ejemplo, los 
chilenos se vieron totalmente 
superados desde el arranque, 
desconcertados e impotentes 
frente a un conjunto charrúa que 

demostró su jerarquía, con buen 
afiatamiento entre sus líneas, 
contundencia en los tramos 
finales y manejo del partido con 
el marcador a su favor.

Frente a Bolivia, por su par-
te, Chile no anduvo nada bien 
tampoco, y que más allá del 
triunfo, con el golazo de Assadi, 
la verdad es que los altiplánicos 
tuvieron el dominio del balón y 
la mayor parte de las ocasio-
nes para anotar, cosa que no 
hicieron por culpa de su propia 
impericia.

Pero, como se sabe, en esta 
clase de torneos no importa 
cómo se llega a la fase final, 
pues lo importante es llegar y 

ahí sacar a relucir lo mejor del 
propio repertorio. Es el desafío 
de Chile, que hoy enfrenta a 
Venezuela pensando en sus 
opciones en el siguiente reto.

Las críticas son válidas y hasta 
merecidas hacia esta “Rojita”, 
pero uno nunca puede olvidar 
que se trata de muchachos 
que intentan dar lo mejor por el 
país y que requieren el respaldo 
para ganar confianza y poder 
desplegar todo su potencial.

Chile no ha ganado nada aún, 
pero tampoco tiene todo perdido. 
Es hora de apelar a l unión grupal 
y el convencimiento de que el 
equipo puede rendir mejor y 
alcanzar un boleto mundialista.

Crítica y apoyo

Escuela de Taekwondo La Tribu proyecta 
a luchadores de Ovalle y Monte Patria

ENTRENAN PARA GANAR ESPACIO EN LAS COMPETENCIAS REGIONALES  

La escuela de Taekwondo La Tribu, reúne a jóvenes deportistas de Ovalle y Monte Patria. 
EL OVALLINO

Recientemente realizaron el 
primer examen post pandemia 
para sus alumnos, en donde 
participaron jóvenes entre los 
9 y 12 años de edad, quienes 
además pudieron compartir 
con la seleccionada nacional 
de 15 años, Marianela Bustos.

Las artes marciales cada vez ganan 
más espacio en la Provincia del Limarí, 
y es así como una de las academias 
locales espera también ganarse sus 
reconocimientos a nivel regional y 
nacional. 

Se trata de la Escuela de Taekwondo 
La Tribu, la cual proyecta a jóvenes 
luchadores provenientes de las comu-
nas de Ovalle y Monte Patria.

Es precisamente en la comuna de los 
“valles generosos” en donde realizaron 
el primer examen post pandemia para 
sus alumnos, específicamente en la 
sede de la Población Nueva Esperanza. 

Los pequeños deportistas de Ovalle y 
Monte Patria que participaron en esta 
ocasión fueron Alejandro Arancibia 
Cisterna, Eimy Cortés Arancibia, Emilia 
Tatan Arancibia, Agustín García Cortés, 
Anais Rivera Cortés, Alison Madrid 
Pasten, Eder Aguilera Aguilera, Matías 
Cañete Cortés, Catalina Cofré Moya, 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 
Ovalle

Maximiliano García Cortés y Lucas 
Sepúlveda Vega, siendo estos dos 
últimos los mejores evaluados de 
la jornada. 

“Los alumnos estaban muy conten-
tos, porque este era el primer examen 
que tomábamos post pandemia, al-
gunos de los alumnos que dieron este 
examen antes de la pandemia tenían 
5 años, y hoy tienen 9 años, entonces 
era algo que estaban esperando con 
mucha incertidumbre, afortunada-
mente todo se dio de buena forma”, 
declaró al respecto el instructor, Raúl 
Ormeño. 

JUVENTUD Y EXPERIENCIA
Dentro del comité evaluador estuvo la 

joven luchadora de 15 años, Marianela 
Bustos, quien es oriunda de Coquimbo 
y además seleccionada nacional de 
taekwondo en su categoría. 

De esta manera, ovallinos y montepa-
trinos encontraron motivación en las 
historias que ella les pudo narrar post 
evaluación, “fue muy importante su 
participación, porque en las comunas 
más lejanas, como Monte Patria, es 
muy difícil contar con la presencia de 
deportistas de nivel nacional, o que 
haya obtenido logros. Por eso fue 
súper importante para ellos poder 
conversar con ella, para que ella les 
contara su experiencia. Así los chicos 
se dan cuenta que esto sigue, y que 
pueden llegar a donde está ella hoy”, 
valoró Ormeño. 

NUEVOS DESAFÍOS 

Tras esta vivencia, la Escuela de 
Taekwondo La Tribu continúa con 
sus entrenamientos, esperando que 
este 2023 les traiga buenas noticias 
en el ámbito competitivo.

“En marzo se empiezan a lanzar 
los calendarios de los campeonatos 
y torneos, pero nosotros seguimos 
entrenando mientras tanto. Este año 
nos gustaría consolidar nuestro equi-
po, queremos participar en los cam-
peonatos regionales, ojalá podamos 
participar en los nacionales, tenemos 
chicos que tienen bastante proyección, 
y pensamos que ellos podrían entrar 
en la selección regional”, concluyó el 
instructor ovallino. 

“ALGUNOS DE LOS 
ALUMNOS QUE DIERON 
ESTE EXAMEN ANTES DE LA 
PANDEMIA TENÍAN 5 AÑOS, 
Y HOY TIENEN 9 AÑOS, 
ENTONCES ERA ALGO QUE 
ESTABAN ESPERANDO CON 
MUCHA INCERTIDUMBRE, 
AFORTUNADAMENTE TODO 
SE DIO DE BUENA FORMA”

RAÚL ORMEÑO
INSTRUCTOR DE TAEKWONDO


